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第 ２ 回 第 １ 農 地 部 会 議 事 録 

 

 

日      時   平成２９年 ２月１６日（木）午前１０時００分 

 

場      所   津市水道局 ２階 大会議室 

 

出 席 部 会 委 員   １太田
おおた

 泰 弘
やすひろ

・２太田
おおた

 義
よし

政
まさ

・３ 坂 倉
さかくら

 行 光
ゆきみつ

 

４田村
たむら

 明
あきら

・５ 前
まえ

川
かわ

 洋子
ようこ

・１０ 川 口
かわぐち

 邦
くに

次
じ
 

１１ 横 山
よこやま

 帛生
はくお

・１２淺生
あさお

 哲也
てつや

・１３平井
ひらい

 秀
ひで

次
つぐ

 

１９佐野
さ の

 すま子
こ
・２１坂野

さかの
 大 徹
だいてつ

 

 

                              以上１１名 

 

欠 席 委 員   ８喜多
き た

 義 幸
よしゆき

・２４川邊
かわべ

 千秋
ちあき

・９ 石
いし

井
い
 康 宏
やすひろ

 

 

出席部会員外委員   会長 守 山
もりやま

 孝 之
たかゆき

 

 

議      長   第１農地部会長職務代理者 平井
ひ ら い

 秀
ひで

次
つぐ

 

 

事 務 局 職 員   奥野事務局長・鈴村次長・竹田主査 

 

総 合 支 所   河芸：樽井担当副主幹 美里：小林担当主幹 安濃：北角担当主幹 

 

           芸濃：清水主査 香良洲：中山担当副主幹  

 

議 事 録 署 名 者   １２淺生
あさお

 哲也
てつや

 ・ ２１坂野
さかの

 大 徹
だいてつ

 

 

事      項 

 

 

報告第１号 農地法第１８条第６項の規定による通知について 

 

報告第２号 農地法第３条の３第１項の規定による届出について 

 

報告第３号 農地法第４条第１項第７号の規定による届出について 

 

報告第４号 農地法第５条第１項第６号の規定による届出について（所有権移転） 

 

報告第５号 農地法第５条第１項第６号の規定による届出について（使用貸借） 

 

報告第６号 時効取得による所有権の移転について 
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議案第１号 農地法第３条の規定による許可申請について（所有権移転） 

 

議案第２号 農地法第４条第１項の規定による許可申請について 

 

議案第３号 農地法第５条第１項の規定による許可申請について（所有権移転） 

 

議案第４号 農地法第５条第１項の規定による許可申請について（賃貸借権） 

 

議案第５号 農地法第５条第１項の規定による許可申請について（地上権） 

 

議案第６号 農地法第５条第１項の規定による許可取消願について 

 

議案第７号 非農地証明願について 

 

議案第８号 農業経営基盤強化促進法第１８条の規定による農用地利用集積計画の決定に

ついて（別冊） 

 

 

 

議   事   の   大   要 

 

 

議  長   それでは第２回第１農地部会を開催させていただきます。 

       本日の欠席は、８番 喜多義幸委員 ２４番 川邊千秋委員 

 ９番 石井康宏委員 出席委員は１１名です。 

       それでは、議事録署名者を私の方から指名させていただきます。 

１２番 淺生哲也委員 ２１番坂野大徹委員、よろしくお願いします。 

まず始めに、会長の専決等の報告事項にはいります。 

報告第１号から第６号まで、事務局から一括して報告をお願いします。 

 

事 務 局   それでは報告事項について報告させていただきます。大変失礼ですが、座っ

て説明させていただきます。よろしくお願いします。 

議案書の１ページ、２ページをお願いいたします。 

報告第１号 農地法第１８条第６項の規定による通知について、でございま

す。 

番号１から１１で、２ページをお願いします。 

件数は合計で１１件、合計面積は田で３４，６５０㎡でございます。これら

につきましては、農地の賃貸借を、貸人、借人、双方の合意により解約したも

のであります。 

 ３ページから５ページをお願いいたします。 

報告第２号 農地法第３条の３第 1 項の規定による届出についてでございま

す。 

番号１から６で、５ページをお願いします。 

合計で件数は６件、合計面積は５０,５２３．０９㎡で、その内訳は田が３

９，７８０㎡、畑が１０，７３７㎡、その他、これは台帳地目が宅地になって

いる農地で、６．０９㎡でございます。 

これらにつきましては、相続の届出でございます。なお、現況地目が宅地に

なっているところは、無断転用の可能性がありますので、届出人に対して指導

しております。 
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６ページをお願いいたします。 

報告第３号農地法第４条第１項第７号の規定による届出についてでございま

す。 

番号１、共同住宅用地 

番号２、一般個人住宅用地 

の２件で、合計面積は１，１６３㎡、このうち田が９９８㎡、畑が１６５㎡

でございます。 

７ページをお願いいたします。 

報告第４号 農地法第５条第１項第６号の規定による届出について（所有権

移転）でございます。 

番号１、駐車場用地 

       番号２、庭及び道路用地 

番号３、太陽光発電施設用地 

番号４、駐車場用地 

番号５、一般個人住宅用地 

番号６、資材置場用地 

番号７、植林 

番号８、番号９、番号１０、共同住宅用地 

番号１１、集合住宅用地 

番号１２、太陽光発電施設用地 

番号１３、駐車場用地 

以上、件数は１３件で、合計面積は６,０１０．２７㎡、この内訳は田が２,

１２３．２７㎡、畑が３，８８７㎡でございます。 

８ページをお願いいたします。 

報告第５号 農地法第５条第１項第６号の規定による届出について（使用貸

借）でございます。 

番号１、番号２、番号３、一般個人住宅用地 

番号４、太陽光発電施設用地 

以上、件数は４件、合計面積は畑で１，２１２㎡でございます。 

          ９ページをお願いいたします。 

報告第６号 時効取得による所有権の移転についてでございます。 

番号１、権利者     、申請地は畑で面積８．０５㎡、取得年月日は昭

和６３年１２月２３日でございます。 

この案件につきまして、権利者は、当該土地を２０年以上にわたり自己の所

有地として維持管理しており、取得時効が完成しております。 

報告案件につきまして、以上で説明を終わります。よろしくお願いします。 

 

議  長   はい、ありがとうございました。事務局より報告があったとおりでございま

すので、よろしくお願いします。 

それでは、議案事項に入ります。 

議案第１号 農地法第３条の規定による許可申請について（所有権移転）に

ついてですが、番号８に関しましては、    に関係する案件です。先に番

号８の採決をし、その後、番号１から７と９から１１の案件について採決した

いと思います。 

それでは、番号８に関し、農業委員会等に関する法律、第３１条の議事参与

の制限に該当しますので、    の一時退室をお願いしたいと思います。 
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  一 時 退 室 

 

議  長   それでは、番号８の説明を事務局お願いします。 

 

事 務 局   はい、議長。１２ページをお願いいたします。 

議案第１号 農地法第３条の規定による許可申請について（所有権移転）で

番号８でございます。 

地区 安濃、受人     、面積３３０,７７０．７９㎡ 渡

人     、面積１，６９９㎡ 申請地 安濃町清水高田符    、台帳

地目・現況地目とも田、面積１，４８２㎡、外１筆 合計面積１，６９９㎡。 

これにつきましては、受人は、遠方のため離農する渡人から申請地を譲り受

け、営農を拡大するものです。 

この案件につきまして、全部効率利用要件、農作業常時従事要件、下限面積

要件、地域との調和要件など、農地法第３条第２項各号には該当しないため、

許可要件のすべてを満たしていると考えます。 

以上で説明を終わります。ご審議のほどよろしくお願いいたします。 

 

議  長   はい、ありがとうございました。事務局の説明が終わりました。番号８につ

いて、地元委員の意見ということでございますが、安濃地区ということですの

で、私の方から経緯を言わせていただきます。２月８日に現地確認を行いまし

た。推進委員の伊藤さんも問題ないということですので、地元としては全く異

議ございませんので、よろしくお願いします。担当地区としては異議なしとい

うことですが、皆さんいかがでしょうか。 

 

部会委員   ＜一同 異議なし＞   

 

議  長   はい、ありがとうございます。それでは異議なしと認め、番号８について

は、許可をすることに決定いたします。 

    入室してください。 

 

入  室 

 

議  長   それでは、番号１から７と９から１１の説明を事務局お願いします。 

 

事 務 局   はい、議長。１０ページをお願いいたします。 

番号１、地区 藤水、受人     、面積１７,４９１．１２㎡ 渡人 

    外 1 名、面積６，１５０㎡ 申請地 藤方下八木田    、台帳地

目 田、現況地目 畑、面積１，５２３㎡外１筆、合計面積２，１１８㎡。 

これにつきましては、受人は、労力不足のため営農を縮小する渡人から申請

地を譲り受け、営農を拡大するものです。 

番号２、地区  豊津、受人      、面積２，５９１㎡  渡

人     、面積６，４０４㎡ 申請地 河芸町一色中起    、台帳地

目・現況地目とも畑、面積５００㎡。 

これにつきましては、兄弟間での部分贈与になります。 

番号３、地区 明、受人     、面積７，４０６㎡ 渡人     、
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面積１４，９８６㎡ 申請地 芸濃町楠原御手洗    、台帳地目 田、現

況地目 畑、面積４２㎡外６筆 合計面積２，８８６㎡。 

これにつきましては、受人は、高齢化のため労力不足の渡人から申請地を譲

り受け、営農を拡大するものです。 

番号４、地区 安西、受人     、面積２５，５６２㎡ 渡

人     、面積８，０４０㎡ 申請地 芸濃町岡本東川原    、台帳

地目・現況地目とも田、面積１，２９５㎡外４筆 合計面積３，８０９㎡。 

これにつきましては、受人は、遠方のため営農を縮小する渡人の要望を受

け、申請地を譲り受けるものです。 

１１ページをお願いします。 

番号５、地区 安西、受人     、面積２５，８０２㎡ 渡

人     、面積８，０４０㎡ 申請地 芸濃町岡本浅田    、台帳地

目・現況地目とも田、面積８００㎡外 1 筆 合計面積１，９３３㎡。 

これにつきましては、受人は、遠方のため営農を縮小する渡人の要望を受

け、申請地を譲り受けるものです。 

番号６、地区 高宮、受人     、面積６,０７６．０５㎡ 渡

人     、面積４，１１６㎡ 申請地 美里町五百野八反垣内    、

台帳地目・現況地目とも田、面積３，５６４㎡外１筆 合計面積４，１１６

㎡。 

これにつきましては、受人は、耕作に利便であることから、高齢化のため離

農する渡人から申請地を譲り受けるものです。 

番号７、地区 辰水、受人     、渡人     、面積１１，７９０

㎡ 申請地 美里町家所西代    、台帳地目・現況地目とも田、面積２，

３１４㎡外１１筆 合計面積８，９３６㎡。 

これにつきましては、親子間での生前一括贈与になります。 

番号９、地区  安濃、受人      、面積５，４８７㎡  渡

人     、面積６，８８７㎡ 申請地 安濃町太田南    、台帳地

目・現況地目とも田、面積９３２㎡。 

これにつきましては、受人は、労力不足のため営農を縮小する渡人から申請

地を譲り受け、営農を拡大するものです。 

番号１０、地区 明合、受人     、面積７，０６３㎡ 渡

人     、面積７，３７４㎡ 申請地 安濃町戸島北川原    、台帳

地目・現況地目とも田、面積３，０６８㎡外 1 筆 合計面積３，４７２㎡。 

番号１１、地区 明合、受人     、面積７，３７４㎡ 渡

人     、面積７，０６３㎡ 申請地 安濃町戸島大川原    、台帳

地目・現況地目とも田、面積２，５５５㎡。 

この２件につきましては、自作地を相互に交換するものです。 

先にご審議いただきました番号８を含めまして、件数は１１件、合計面積は

３２，９５６㎡、このうち田が２９，１２６㎡、畑が３，８３０㎡でございま

す。 

番号８以外の案件につきまして、全部効率利用要件、農作業常時従事要件、

下限面積要件、地域との調和要件など、農地法第３条第２項各号には該当しな

いため、許可要件のすべてを満たしていると考えます。 

以上で説明を終わります。ご審議のほどよろしくお願いいたします。 
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議  長   番号１から７と９から１１の地元委員の意見を伺います。 

番号１、お願いします。 

 

太田委員   １番 太田です。地元の下井推進委員から問題ないという報告を受けており

ます。従いまして、事務局の説明どおり問題ないと思います。よろしくお願い

します。 

 

議  長   番号２番お願いします。 

 

事 務 局   はい、議長。喜多委員お休みされています。事前に連絡をいただいておりま

して、特に問題ないということでございますので、よろしくお願いいたしま

す。 

 

議  長   次、番号３番お願いします。 

 

川口委員   １０番 川口です。８日に地元推進委員の家木委員と一緒に現地調査を実施

しました。別に問題ないということでございます。 

 

議  長   次、番号４番お願いします。 

 

事 務 局   はい、議長。番号４と番号５の安西の関係２件ですけれども、石井委員の地

区になります。欠席ということで、事前に問題ないというご連絡いただいてお

ります。よろしくお願いいたします。 

 

議  長   続きまして番号６と７お願いします。 

 

事 務 局   はい、議長。横山委員まだ到着されていませんので、この２件についてはの

ちほどご審議いただいて、先に次の案件から進めていただこうかと思います

が、いかがでしょうか。 

 

議  長   横山委員こちらに向かっている最中でございますので、６番と７番だけ後回

しにさせていただきまして、番号９、１０番、１１番お願いします。 

 

淺生委員   １２番 淺生です。９番、１０番、１１番についても、安濃地区の伊藤推進

委員さんと立ち会いをしましたが別に問題ありません。明合地区についても藤

田委員と現地確認した結果、問題ないということです。よろしくお願いしま

す。 

 

議  長   ６番と７番を除きまして、地元委員さんからは異議のない旨の発言がありま

した。皆さんいかがでしょうか。 

 

部会委員   ＜一同 異議なし＞   

 

議  長   それでは異議なしと認め、番号１から５及び８から１１については許可をす

ることに決定いたします。 

次に議案第２号 農地法第４条第１項の規定による許可申請について事務局

の説明をお願いします。 



 7 

 

事 務 局   はい、議長。１３ページをお願いいたします。 

議案第２号 農地法第４条第１項の規定による許可申請についてでございま

す。 

番号１、地区 大里、申請者     、申請地 大里睦合町薬師

谷    、台帳地目 田、現況地目 山林、面積７１７㎡です。 

これにつきましては、昭和５０年４月ごろ、申請地に植林しており、始末書

の提出がありますことから、追認しようとするものです。 

農地区分は、第２種農地と判断されます。 

件数はこの１件で、この案件につきまして、農地法第４条第２項各号には該

当しないため、許可要件を満たしていると考えます。 

以上で説明を終わります。ご審議のほどよろしくお願いいたします。 

 

議  長   事務局の説明が終わりました。地元委員の意見を伺います。１番。 

 

坂倉委員   ３番 坂倉です。２月８日に地元推進委員の辻さんと一緒に現地確認いたし

ました。事務局の説明どおり現在、山林化しておりますが、特別問題ないと思

います。 

 

議  長   ありがとうございます。地元委員さんからは、異議のない旨の発言がありま

した。皆さんいかがでしょうか。 

 

部会委員   ＜一同 異議なし＞   

 

議  長   それでは異議なしと認め、議案第２号については、許可をすることに決定い

たします。 

次に議案第３号 農地法第５条第１項の規定による許可申請について（所有

権移転）事務局の説明をお願いします。 

 

事 務 局   はい、議長。１４ページ、１５ページをお願いいたします。 

議案第３号 農地法第５条第１項の規定による許可申請について（所有権移

転）でございます。番号１の地区安東になっておりますが、誤りで櫛形に訂正

をお願いしたいと思います。申し訳ありません。 

番号１、地区 櫛形、受人     、渡人     、申請地 安東町松

ヶ鼻    、台帳地目・現況地目とも畑、面積１１９㎡外 1 筆 合計面積６

３４㎡。 

これにつきましては、受人は、渡人から申請地を譲り受け、申請地を太陽光

発電施設用地とするものです。パネル設置面積は、１７７．１２㎡、パネル設

置率は、日陰を避けて設置するため、転用面積の２７．９％になります。 

農地区分は、第２種農地と判断されます。 

番号２、地区 片田、受人     、渡人     外４名、申請地 片

田志袋町坂本    、台帳地目 田、現況地目 畑、面積９５㎡外１筆 合

計面積１８０㎡。 

これにつきましては、受人は、渡人から申請地を譲り受け、申請地を太陽光

発電施設用地とするものです。パネル設置面積は、１５５．５２㎡、転用面積

の８６．４％になります。 



 8 

農地区分は、第２種農地と判断されます。 

番号３、地区 大里、受人      代表取締役     、渡

人     、申請地 大里睦合町南浦    、台帳地目・現況地目とも

畑、面積７３０㎡外２筆 合計面積２，１５４㎡。 

これにつきましては、受人は、渡人から申請地を譲り受け、申請地を太陽光

発電施設用地とするものです。パネル設置面積は、５３１．３６㎡、日影部分

を避けて設置しますことから、パネル設置率といたしましては、転用面積の２

４．７％になります。 

農地区分は、第２種農地と判断されます。 

番号４、地区 上野、受人      代表取締役     、渡

人     、申請地 河芸町上野大道    、台帳地目・現況地目とも

田、面積３１４㎡外 1 筆 合計面積６４７㎡。 

これにつきましては、受人は、渡人から申請地を譲り受け、申請地を太陽光

発電施設用地とするものです。パネル設置面積は、３６９㎡、転用面積の５

７％になります。 

農地区分は、第２種農地と判断されます。 

番号５、地区 明、受人     、渡人     、申請地 芸濃町楠原

御手洗    、台帳地目・現況地目とも畑、面積１３５㎡。 

これにつきましては、受人は、渡人から申請地を譲り受け、申請地を駐車場

用地とするものです。 

農地区分は、第２種農地と判断されます。 

番号６、地区 村主、受人     外 1 名、渡人     外 1 名、申請

地 安濃町今徳山出    、台帳地目・現況地目とも畑、面積３４７㎡。 

これにつきましては、受人は、渡人から申請地を譲り受け、申請地を一般個

人住宅用地とするものです。 

農地区分は、第２種農地と判断されます。 

番号７、地区 安濃、受人     、渡人     、申請地 安濃町太

田南    、台帳地目・現況地目とも田、面積３２４㎡。 

これにつきましては、受人は、渡人から申請地を譲り受け、申請地を一般個

人住宅用地とするものです。 

農地区分は、第２種農地と判断されます。 

番号８、地区 安濃、受人     、渡人     、申請地 安濃町内

多見泥    、台帳地目・現況地目とも畑、面積８２㎡外 1 筆で合計面積４

４５㎡です。 

これにつきましては、受人は、渡人から申請地を譲り受け、申請地を一般個

人住宅用地とするものです。 

農地区分は、第２種農地と判断されます。 

番号９、地区 明合、受人      代表取締役     、渡

人     、申請地 安濃町野口大谷    、台帳地目・現況地目とも

畑、面積２０８㎡外３筆 合計面積１，１８２㎡。 

これにつきましては、受人は、渡人から申請地を譲り受け、申請地を太陽光

発電施設用地とするものです。パネル設置面積は、４９２．９㎡、転用面積の

４１．７％になります。 

農地区分は、第２種農地と判断されます。 

番号１０、地区 明合、受人      代表取締役     、渡

人     、申請地 安濃町野口大谷    、台帳地目・現況地目とも
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畑、面積２７１㎡。 

これにつきましては、受人は、渡人から申請地を譲り受け、申請地を太陽光

発電施設用地とするものです。パネル設置面積は、１６３．８㎡、転用面積の

６０．４％になります。 

農地区分は、第２種農地と判断されます。 

        以上、件数は１０件、合計面積は、６，３１９㎡、このうち田が１，１５１

㎡、畑が５，１６８㎡でございます。いずれの案件につきましても農地法第５

条第２項各号には該当しないため、許可要件のすべてを満たしていると考えま

す。 

以上で説明を終わります。ご審議のほどよろしくお願いいたします。 

 

議  長   はい、ありがとうございました。事務局の説明が終わりました。 

地元委員の意見を伺います。番号１ お願いします。 

 

前川委員   ５番 前川です。２月８日に別所推進委員と現地確認したところ、特に問題

ないということで、事務局の言うとおりでございます。よろしくお願いしま

す。 

 

議  長   番号２ お願いします。 

 

前川委員   ５番 前川です。２月８日に堀推進委員と現地確認して、特に問題ないとい

うことですので、事務局の説明どおりです。よろしくお願いします。 

 

議  長   はい、ありがとうございました。次、番号３。 

 

坂倉委員   ３番 坂倉です。２月８日に守山会長、喜多部会長、地元推進委員の辻さん

と現地確認いたしました。事務局の説明どおり、特に問題ございません。 

 

議  長   はい、ありがとうございました。次、番号４。 

 

事 務 局   はい、議長。喜多部会長の担当地区になりまして、特に問題ないということ

で、ご連絡いただいておりますので、よろしくお願いいたします。 

 

議  長   はい、ありがとうございました。次、番号５。 

 

川口委員   芸濃１０番 川口です。８日に地元推進委員の家木委員と現地確認させてい

ただきました。事務局の説明どおり、問題ございませんのでよろしくお願いし

ます。 

 

議  長   はい、ありがとうございました。番号６は私でございます。２月８日現地確

認を行いました。地区推進委員の前田さんも問題なしということでございます

ので、事務局の説明どおり問題ないと思いますので、よろしくお願いします。

次，番号７、８、９、１０ お願いします。 

 

淺生委員   １２番 淺生です。７番は地元推進委員の伊藤さんと現地確認をした結果、

別に問題ないということです。 
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番号８につきましては、地元推進委員の若林委員と現地確認をしましたとこ

ろ、別に問題なしということです。 

番号９と１０ですが、地元推進委員とともに現地確認をしました。９につい

ては守山会長と喜多部会長に来ていただき現地確認した結果、別に問題なしと

いうことでした。よろしくお願いします。 

 

議  長   はい、ありがとうございました。地元委員さんからは異議のない旨の発言が

ありました。皆さんはいかがでしょうか 

 

部会委員   ＜一同 異議なし＞ 

 

議  長   はい、どうもありがとうございます。それでは異議なしと認め、議案第３号

については許可することに決定いたします。 

次に議案第４号のところですが、議案１号に戻っていただきまして、保留し

ていました番号６と７につきまして、地元委員さんの意見をお伺いします。 

 

横山委員   １１番 横山です。どうも遅くなりましてすみません。６につきましては、

地元の服部推進委員から問題ないという返事をいただいております。 

７番につきましても、地元の村田推進委員も問題ないということで、よろし

くお願いします。 

 

議  長   地元委員さんからは意義のない旨の発言がございましたが、皆さんいかがで

すか。 

 

部会委員   ＜一同 異議なし＞ 

 

議  長   それでは異議なしと認め、議案１号の６番、７番につきましては許可するこ

とと決定いたします。 

それでは次に、議案第４号 農地法第５条第１項の規定による許可申請につ

いて（賃貸借権）事務局の説明をお願いします。 

 

事 務 局   はい、議長。１６ページをお願いいたします。 

議案第４号 農地法第５条第１項の規定による許可申請について（賃貸借

権）でございます。 

番号１、地区 神戸、借人      代表取締役     、貸

人     、申請地 野田柳谷    、台帳地目・現況地目とも田、面積

５１１㎡。 

これにつきましては、借人は、貸人との間に２０年間の賃貸借権を設定し、

申請地を太陽光発電施設用地とするものです。パネル設置面積は、３５４．２

４㎡、転用面積の６９．３％になります。 

農地区分は、第２種農地と判断されます。 

番号２、地区 上野、借人     、貸人     、申請地 河芸町久

知野橋爪    、台帳地目・現況地目とも畑、面積９９㎡。 

これにつきましては、借人は、貸人との間に２０年間の賃貸借権を設定し、

申請地を隣接山林と一体利用のうえ、太陽光発電施設用地とするものです。 

パネル設置面積は、４５０．１８㎡、日陰部分を避けるため、パネル設置率
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といたしましては、一体利用地を含む全体面積１，３８１㎡の３２．６％にな

ります。 

農地区分は、第２種農地と判断されます。 

番号３、地区 安西、借人     、貸人     、申請地 芸濃町岡

本浅田    、台帳地目 田、現況地目 畑、面積２６１㎡。 

これにつきましては、借人は、貸人との間に２０年間の賃貸借権を設定し、

申請地を太陽光発電施設用地とするものです。パネル設置面積は、１３５．２

４㎡、パネル設置率といたしましては、転用面積の５１．８％になります。 

農地区分は、第２種農地と判断されます。 

番号４、地区 長野、借人      代表取締役     、貸

人     、申請地 美里町平木中広尾    、台帳地目・現況地目とも

畑、面積１，１５０㎡。 

これにつきましては、借人は、貸人との間に２０年間の賃貸借権を設定し、

申請地を太陽光発電施設用地とするものです。パネル設置面積は、３５４．２

４㎡、土地が不整形でありますことから、転用面積の３０．８％になります。 

農地区分は、第２種農地と判断されます。 

以上、件数は４件で、合計面積は、２，０２１㎡、このうち田が７７２㎡、

畑が１，２４９㎡でございます。 

いずれの案件につきまして、農地法第５条第２項各号には該当しないため、

許可要件のすべてを満たしていると考えます。 

以上で説明を終わります。ご審議のほどよろしくお願いいたします。 

 

議  長   事務局の説明が終わりました。地元委員の意見を伺います。番号１番。 

 

前川委員   ５番 前川です。２月８日に現地確認をしまして、地区推進委員の池村さん

は欠席でしたけど、特に問題ないとの連絡を受けています。後は事務局の説明

どおり問題ないと思いますので、よろしくお願いします。 

 

議  長   はい、ありがとうございます。２番お願いします。 

 

事 務 局   はい、議長。２番上野と３番安西の件ですけれども、２番は喜多部会長の方

から問題ないというご連絡いただいております。３番につきましては、石井委

員の方からこれについても問題ないということでご連絡いただいておりますの

で、よろしくお願いいたします。 

 

議  長   次、４番 お願いします。 

 

横山委員   １１番 横山です。２月８日に守山会長、喜多部会長、地元の尾川推進委員

とともに現地確認を行いました。事務局の言われるとおり問題ないと思います

ので、よろしくお願いします。 

 

議  長   はい、ありがとうございました。地元委員さんからは異議のない旨の発言が

ありました。皆さんはいかがでしょうか。 

 

部会委員  ＜一同 異議なし＞ 
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議  長   異議なしの声をいただきました。それでは異議なしと認め、議案第４号につ

いては許可することに決定いたします。 

次に議案第５号 農地法第５条第１項の規定による許可申請について（地上

権）事務局の説明をお願いします。 

 

事 務 局   はい、議長。１７ページをお願いいたします。 

議案第５号 農地法第５条第１項の規定による許可申請について（地上権）

でございます。 

番号１、地区 高宮、借人      代表取締役     、貸

人     、申請地 美里町足坂東之垣内    、台帳地目 田、現況地

目 畑、面積４１９㎡ 外２筆 合計面積１，３２１㎡。 

これにつきましては、借人は、貸人との間に２０年間の地上権を設定し、申

請地を太陽光発電施設用地とするものです。パネル設置面積は、４５０．１２

㎡、土地が不整形でありますことから、パネル設置率といたしましては、転用

面積の３４．０７％になります。農地区分は、第２種農地と判断されます。 

なお、この案件につきましては、次の議案で提出させていただいております

が、１２月の部会で、所有権移転で許可をした案件を取り消して、このたび申

請されたものです。 

件数はこの 1 件で、この案件につきまして、農地法第５条第２項各号には該

当しないため、許可要件のすべてを満たしていると考えます。 

以上で説明を終わります。ご審議のほどよろしくお願いいたします。 

 

議  長   はい、ありがとうございました。事務局の説明は終わりました。地元委員の

意見を伺います。１番。 

 

横山委員   １１番 横山です。２月８日に守山会長、喜多部会長、地元の服部推進委員

を交えて現地確認を行いました。問題ないということで、事務局の言われるよ

うに許可願いたいと思います。 

 

議  長   はい、ありがとうございました。地元委員さんからは異議のない旨の発言が

ありました。皆さんはいかがでしょうか。 

 

部会委員  ＜一同 異議なし＞ 

 

議  長   はい、ありがとうございます。それでは異議なしと認め、議案第５号につい

ては許可することに決定いたします。 

次に議案第６号 農地法第５条第１項の規定による許可取消願について事務

局の説明をお願いします。 

 

事 務 局   はい、議長。１８ページをお願いいたします。 

議案第６号 農地法第５条第１項の規定による許可取消願についてでござい

ます。 

番号１、地区 高宮、受人     、賃借人      代表取締

役     、渡人     、申請地 美里町足坂東之垣内    、台帳

地目 田、現況地目 畑、面積４１９㎡ 外２筆 合計面積１，３２１㎡。 

これにつきましては、昨年１２月１６日に許可した案件ですが、所有権移転
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を地上権の設定に変更するため、取消願が提出されております。 

なお、変更後の許可申請は、先ほどの議案第５号でご審議をいただいたとお

りでございます。 

以上で説明を終わります。ご審議のほどよろしくお願いいたします。 

 

議  長   はい、ありがとうございました。事務局の説明は終わりました。地元委員の

意見を伺います。１番。 

 

横山委員   １１番 横山です。現地確認を守山会長、喜多部会長に来ていただいてやっ

ていただきました。地元推進委員の尾川委員も参加していただきまして、問題

ないということでよろしくお願いします。 

 

議  長   はい、ありがとうございました。地元委員さんからは異議のない旨の発言が

ありました。皆さんはいかがでしょうか。 

 

部会委員  ＜一同 異議なし＞ 

 

議  長   はい、ありがとうございます。それでは異議なしと認め、議案第６号につい

ては、承認することに決定いたします。 

次に議案第７号、非農地証明願について事務局の説明をお願いします。 

 

事 務 局   はい、議長。１９ページをお願いいたします。 

議案第７号 非農地証明願について、でございます。 

番号１、地区 上野、願出者     、申請地 河芸町上野上ノ垣

内    、台帳地目 畑、現況地目 宅地、面積１６１㎡。 

これにつきましては、提出されております建物の全部事項証明書により、申

請地には、昭和４９年３月に建物が建築されていることが確認できます。 

このことから、申請地は、農地以外の用に供され２０年以上が経過している

土地であり、これは、津市農業委員会 非農地証明事務取扱要領第３条第１項

第２号の規定に該当することから、農地では無い旨の証明をしても差し支えな

いものと考えます。 

番号２、地区 黒田、願出者     、申請地 河芸町三行小

林    、台帳地目 田、現況地目 山林、面積６６㎡外２筆 合計面積９

３８㎡。 

これにつきましては、平成４年１０月２８日国土地理院撮影の航空写真によ

り、この時すでに山林となっていることが確認できます。 

このことから、申請地は、農地以外の用に供され２０年以上が経過している

土地であり、これは、津市農業委員会 非農地証明事務取扱要領第３条第１項

第３号の規定に該当することから、農地では無い旨の証明をしても差し支えな

いものと考えます。 

以上、件数は２件、合計面積は５９９㎡、このうち田が９２㎡、畑が５０７

㎡でございます。 

以上で説明を終わります。ご審議のほどよろしくお願いいたします。 

 

議  長   はい、ありがとうございました。事務局の説明を終わりました。地元委員の

意見を伺います。１番。 
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事 務 局   はい、議長。非農地証明のこの２件につきまして、喜多部会長の地区になり

ます。問題ないということでご連絡いただいておりますので、よろしくお願い

いたします。 

 

議  長   地元委員さんからは異議のない旨の発言がありました。皆さんはいかがでし

ょうか。 

 

部会委員  ＜一同 異議なし＞ 

 

議  長   はい。ありがとうございます。それでは異議なしと認め、議案第７号につい

ては証明することに決定いたします。 

次に別冊でお配りしました議案第８号農業経営基盤強化促進法第１８条の規

定による農用地利用集積計画の決定についてです。事務局の説明をお願いしま

す。 

 

事 務 局   はい、議長。議案第８号 農業経営基盤強化促進法第１８条の規定による農

用地利用集積計画の決定について、でございます。 

資料の２枚目、農用地利用集積計画地区別集計表をご覧ください。各地区別

に、下の合計欄で説明をさせていただきます。 

       まず、津地区をご覧ください。田の賃貸借、使用貸借で１３４，０７６㎡、

畑の使用貸借で３，１２４㎡、契約件数は４０件でございます。 

河芸地区につきましては、田の賃貸借、使用貸借で９４，０４０㎡、畑の賃

貸借、使用貸借で４,００６．０４㎡、契約件数は３６件でございます。 

       安濃地区につきましては、田の賃貸借で８０，５４３㎡、畑の賃貸借、使用

貸借で１，２８７㎡、契約件数は２２件でございます。 

芸濃地区につきましては、田の賃貸借、使用貸借で３９,７７５．９１㎡、

畑の使用貸借で６７１㎡、契約件数は１７件でございます。 

美里地区につきましては、田の賃貸借、使用貸借で１０，６２６㎡、契約件

数は７件でございます。 

香良洲地区につきましては、集積はございませんでした。 

以上、合計で田の集積が、賃貸借、使用貸借を合わせて３５９,０６０．９

１㎡、畑の集積が、賃貸借、使用貸借で９,０８８．０４㎡、合計契約件数は

１２２件、合計面積は３６８,１４８．９５㎡となっております。 

       次に認定農業者への集積状況でございます。 

地区別の認定農業者への集積は津地区で１７件、河芸地区７件、安濃地区２

０件、芸濃地区７件で合計５１件、合計面積は２０６,２７６．９１㎡でござ

います。 

       今回提出させていただきました利用集積計画につきましては、農業経営基盤

強化促進法第１８条第３項の各要件を満たしていると考えます。 

       次に、３枚目からの「農用地利用集積計画の概要」でございますが、今回の

利用集積計画のうち、農業委員会等に関する法律第３１条の議事参与の制限に

該当します案件がございますので、ご審議いただくにあたりまして、よろしく

お願いします。 

以上で説明を終わります。ご審議のほどよろしくお願いいたします。 
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議  長   はい、ありがとうございました。事務局の説明が終わりました。始めに、農

業委員会等に関する法律、第３１条の議事参与の制限に該当する案件につい

て、ご審議をお願いします。 

       まず、整理番号６、ほか１件についてです。 

    、一時退室をお願いします。 

 

  一 時 退 室 

 

議  長   この２件について、いかがでしょうか。 

 

部会委員   ＜一同 異議なし＞  

 

議  長   ありがとうございました。入室してください。 

 

入 室 

 

議  長   次に、整理番号１０５についてです。 

    、一時退室をお願いします。 

 

 一 時 退 室 

 

議  長   この件について、いかがでしょうか。 

 

部会委員   ＜一同 異議なし＞  

 

議  長   ありがとうございました。入室してください。 

 

入 室 

 

議  長   それでは、議事参与の制限に該当しない案件につきまして、ご審議をお願い

します。皆さんいかがでしょうか。 

 

部会委員   ＜一同 異議なし＞   

 

議  長   それでは議案第８号について、すべて適正であると認め、市長に進達するこ

とにいたします。以上で、部会に付議されました案件の審議はすべて終了いた

しました。以上で第２回第１農地部会を終了いたします。 

 

 

 

 

午前１１時１０分 
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上記は、第２回第１農地部会の議事を録したものである。 

 

  平成２９年 ２月１６日 

 

                     議事録署名者              

 

 

 

                     議事録署名者              

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


